
Conseil municipal du 03 avril 2023

Intervention de Florence GASCOIN

Délibération n°17 - Tableau des Emplois

Mesdames et Messieurs,

Sur ce tableau des emplois, tel que nous l’avons annoncé dans notre intervention sur

le Budget Primitif, nous tenons à faire à nouveau des propositions constructives pour

répondre aux attentes des parents d’élèves de la commune, pour améliorer les

conditions de travail des agents, et ici des ATSEM (agents territoriaux spécialisés

des écoles maternelles). Ces agents de première ligne dont il nous faut prendre soin.

Nous vous avions demandé en commission un état des présence et des absences

des ATSEM école par école. Vous nous aviez répondu que toutes les classes des

écoles de St Herblain étaient dotées d’une ATSEM.

Nous pensions néanmoins que vous nous apporteriez des précisions aujourd’hui sur

la réalité précise, école par école.

Nous avons donc interpellé les professionnels pour vérifier les propos que nous

remontent les parents d’élèves.

Certes, nous ne serons pas aussi précis que les chiffres que vous fournissent sans

doute la direction de l’éducation mais voici les informations récoltées :

Pour la maternelle Stéphane Hessel : aucun remplacement d'ATSEM.

Pour la maternelle de Beauregard : un mi-temps n’a pas été remplacé pendant 5

semaines. Les parents d'élèves ont écrit au maire.

Nous constatons aussi que les petites absences ne sont quasiment plus remplacées

alors qu'elles l'étaient, il y a quelques années.



Cette question a été posée en conseil d'école. Réponse de la ville : l'équipe d'Atsems

est complète cette année sur l’ensemble de la ville.

Ecole des Buzardières : Pas de difficultés.

Ecole maternelle Mandela : Des non-remplacements jusqu’à 2 semaines cette

année. La mairie répond qu’elle n’a pas d’argent.

Ecole maternelle Sensive : C’est mieux depuis quelques semaines mais uniquement

pour les remplacements courts.

Ecole maternelle des Grands Bois : en janvier absence d’une ATSEM pendant 5

semaines. Elle n’a été remplacée que 4 jours.

Nous n’intervenons pas pour vous accabler mais parce que nous demandons tout

simplement qu’il y ait une ATSEM tous les jours par classe en école maternelle. C’est

un engagement. Il doit être tenu.

Alors, une fois de plus nous vous faisons une proposition réaliste pour une année où

le budget de la ville n’est pas en difficulté : remettons en place une équipe d’ATSEM

volantes pour que les jours d’arrêt maladie ou de formation, les enfants scolarisés

puissent avoir une ATSEM à leurs côtés. Ce n’est ni du luxe, ni une gabegie. En

revanche, cette mesure permettra aux équipes éducatives d’être plus opérantes

dans leurs missions auprès des enfants.

Si les difficultés persistent également pour les professionnels des accueils

périscolaires, nous y reviendrons lors du prochain Conseil Municipal.

Je vous remercie de votre attention et des réponses que vous voudrez bien nous

apporter.


